

Columnas estatales

13 marzo 2024

SE COMENTA

Que debe tomarse en serio cada denuncia de agresión o petición de protección por parte de los candidatos (como teóricamente debería ser con cualquier ciudadano) pero hay casos en los que más bien la queja parece ser por bullying político que por riesgos delictivos. El ex alcalde de Ecatepec, **Fernando Vilchis Contreras**, candidato morenista a diputado federal por el distrito 10, solicitó medidas de protección al **INE** ante lo que llamó “actos de provocación” que, asegura, se han presentado durante su campaña por parte de presuntos grupos de choque. Ojalá en toda la entidad se lleve la fiesta en paz.

Que quien también pide reflector es el coordinador parlamentario del **PRI**, **Elías Rescala Jiménez**. Guarda la esperanza de que en dos semanas salgan las convocatorias de su partido para la selección de candidatos a las alcaldías y diputaciones locales, “para que la militancia y aspirantes se apacigüen”. Tal vez se incluya en los inquietos, porque cruzando los dedos y encendiendo una veladora a **Santa Ana**, se dijo dispuesto a “sacrificarse” con una pluri. Magnánimo.

Que en más de la oportuna jugada política, ayer el décimo regidor de Toluca y aspirante morenista a la alcaldía, **Mario Cardoso**, presentó ante la Fiscalía mexicana una denuncia penal en contra del tristemente célebre ex alcalde **Raymundo “N”**, quien sigue tras las rejas por retener a su suegro. Aprovechando las observaciones del **OSFEM**, el joven **Cardoso** lo señala por posible desvío de 237.5 millones pesos y desde su suite en Almoloya aquel deberá defenderse, aunque en realidad históricamente son pocos los casos donde se les haya fincado clara responsabilidad por estos temas. La cosa era hacer ruido rumbo a junio, y así fue.

Que como aquí se comentó, las autoridades estatales de Seguridad reaccionaron de su manera con los alarmantes casos de comuneros contra talamontes en **Ocuilan y Xonacatlán**, principalmente, y con ayuda de los federales realizaron operativos en aserrados. Y sí, adivinó usted, no han detenido a nadie, aunque por lo pronto ya confiscaron algo de madera y maquinaria, mientras los grupos organizados dedicados a este delito se pasean felices por brechas y carreteras con camiones llenos. —

EN LOS PASILLOS

CREAN MARCAS

Comentan que será en esta semana cuando las y los diputados se reúnan en **comisiones** para analizar la iniciativa de la diputada priísta **Aurora González Ledezma**, la cual busca expedir la Ley del Campo Sustentable del Estado, además de dar paso a la **creación** de la Marca Colectiva Mexiquense y del Consejo Mexiquense del Campo, donde se **potencializarán** las actividades económicas del sector **agropecuario**.

NO IMPORTA LA VEDA

Aseguran que a pesar de la veda electoral, autoridades de Nautcalpan continuarán con la entrega de tinacos a **familias** afectadas por la crisis hídrica que se vive en este municipio, derivado de la reducción en el suministro de **agua** del Sistema Cutzamala. Se contempla dar a lo largo de la semana **mil 750 contenedores** de los 10 mil que tiene previsto otorgar. Acción **sustentada** en la **problemática** que existe en materia hídrica.

NI ESO PERDONAN

Dicen que de nueva cuenta aparecieron letreros en algunas **iglesias** del Valle de Toluca, en donde se pide a los fieles estar atentos a sus **pertenencias** durante los momentos de reflexión y **oración**, aún en las misas, pues ya es considerable el número de **casos** en donde ladrones **roban** en estos templos, aprovechando que la **gente** tiene los **ojos cerrados**.

VAN POR VOTOS

Cuentan que en un esfuerzo por ganar apoyo popular, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), ha colocado **decenas** de **espectaculares** y similares, proponiendo en las próximas vacaciones se deje de cobrar en las casetas de **peaje** de autopistas. Cabe destacar, la **vía libre** sólo aplicaría en vacaciones, puentes y **días festivos**.



Yolanda Senties

Selección de mujeres candidatas a cargos de elección popular

Hay que reconocer que vivimos en una época en que ya no basta el número de mujeres candidatas, aunque se presumiera que este ha crecido. Ni siquiera que los partidos políticos cubran la cuota establecida por la norma, ni presumir que hay dos mujeres candidatas a la presidencia del Poder Ejecutivo nacional.

Estamos viviendo una nueva etapa, en que el número de ofensas violentas a las mujeres ha crecido, en que las 11 o 12 mujeres que se mueren a diario, por causa de la violencia, pasan sólo a ser números de estadísticas convenientes, en que la letra de las leyes que protegen a la mujer, se ha borrado es letra muerta y la impunidad tiene el mismo crecimiento que la violencia.

Esa es la realidad y exige cambios verdaderos, de fondo, no parches decorativos. Esa realidad exige que los partidos políticos seleccionen con mucho cuidado a las mujeres candidatas (desde luego que también a los hombres candidatos), ahora se exige que las mujeres que se propongan conozcan la época histórica que les toca vivir, que conozcan la historia de la lucha por la igualdad, que estén comprometidas con la aplicación, defensa de las leyes, que conozcan las causas actuales del descontento, que reconozcan el trabajo que costó a miles de mujeres lograr avances para que ahora más mujeres sean candidatas.

Mujeres que verdaderamente luchen por el avance en la causa de la igualdad, de la justicia, de la paz, del respeto a la dignidad de las mujeres, empezando por la de ellas mismas. Mujeres que, con valor, conocimiento, y fuerza hagan oír su voz, como eco de la de todas las mujeres mexicanas, que no se conformen con tener "un lugar de poder", sino que ejerzan el poder de la decisión en el trazo y ejecución de políticas públicas de gobierno que acaben con los obstáculos, marginación, desigualdad y violencia hacia la mujer.

Ya no es tiempo de mujeres cómplices de políticas agresivas, (como algunas), que sólo hacen retroceder los avances de justicia igualitaria, cómplices de políticas que les cierran los oídos, y la boca para exigir reconocimiento a los derechos humanos, respeto a las leyes y demandas para aca-

Hoy en México, como otros países, cada vez las mujeres de todas las edades, de todas las clases sociales, impulsadas por su descontento, por la indiferencia, por la negación al cambio cultural, que acarrea violencia, se manifiestan en marchas, que año con año crean conciencia de respeto y reconocimiento al valor de la mujer como ser humano

bar con la violencia. De esas mujeres, ya no necesita el país, ni los partidos políticos y menos los electores y electoras.

Una vez más miles de mujeres, y hombres mexicanos confiamos en que la selección de candidatas y candidatos, sea de mujeres (y hombres) comprometidas, responsables, que se respeten a sí mismas, a sí mismos y reconozcan que llegan a servir, a trabajar, en la oportunidad que se les da, para avanzar, no para retroceder, en el desarrollo de un país igualitario, justo, respetuoso de la ley en donde vivan sus habitantes en paz.

Hoy en México, como otros países, cada vez las mujeres de todas las edades, de todas las clases sociales, impulsadas por su descontento, por la indiferencia, por la negación al cambio cultural, que acarrea violencia, se manifiestan en marchas, que año con año crean conciencia de respeto y reconocimiento al valor de la mujer como ser humano igual. Pero todavía falta mucho que recorrer, y las manifestaciones seguirán y serán mas grandes.

Pero ahora que se presenta la oportunidad de sumarnos a la lucha por la no violencia, votaremos por quien garantice luchar por la paz.



Xtremo Político

Oscar Maldonado
@maldonadoskr

Las encuestas no votan

Como método estadístico, la encuesta cumple un papel importante en la toma de decisiones, ya que nos proporciona información precisa sobre el comportamiento, opinión y actitudes del ciudadano. A nivel empresarial, permite planificar mejor una estrategia de ventas o de posicionamiento de algún producto o servicio, pero es en el ámbito político donde su uso indiscriminado ha generado muchas dudas respecto a la validez de la información que proporcionan por el simple hecho de que, en no pocas ocasiones, el resultado va de acuerdo al interés del político o partido que paga el ejercicio. Actualmente el descrédito de muchas casas encuestadoras tiene que ver con la metodología que utilizan para llevar a cabo su investigación, se ha documentado evidencia, que permite conocer cómo en encuestas telefónicas, al momento de estar contestando, automáticamente te bloquea si tu opinión es contraria a la del personaje que se busca posicionar, o en las que son domiciliarias, generalmente el entrevistado se reservara su opinión si advierte que la información que está proporcionando le traerá algún tipo de represalia o perjuicio, sobre todo si recibe algún apoyo gubernamental. Hoy Morena ha querido generar una percepción de triunfo inminente, con el único objetivo de inhibir la votación, pero

La única encuesta real será la que emitamos en la urnas el 2 de junio y atestiguaremos la derrota de una candidata y de muchos encuestadores

la realidad y lo exagerado de su estrategia los ha puesto en una posición bastante dudosa, al percatarse que las diferencias que les pronostican, en algunos casos hasta mayores al 50% entre sus candidatos y los de la oposición, no cumplen con el mínimo rigor estadístico y más importante aún, no se refleja en el ánimo de la gente que en las calles manifiestan su descontento por los malos resultados del gobierno, esto en vez de generar certezas, ahora les está provocando mayor incertidumbre, ya que el porcentaje de población entrevistada que se niega a ser encuestado es cada vez más grande. La única encuesta real y válida, será la que emitamos en la urnas el 2 de junio y podríamos quizás al mismo tiempo ser testigos de cómo la derrota de una candidata será también la de muchos encuestadores que prefirieron la vergüenza antes que la honestidad.



VALLE DE MÉXICO

Camino a la definición de candidatos

Aún sin ser oficial, todo parece indicar que MORENA ya está definiendo quienes serán sus candidatos a las alcaldías, lo importante será ver si salen en unidad, por lo pronto en el Valle de México en el municipio de Naucalpan, será Issac Montoya quien competirá con la actual alcaldesa Angélica Moya, quien además de lidiar con el mal precedente que dejó la anterior alcaldesa de MORENA en esta localidad, Patricia Durán; las cifras de la última elección tampoco favorecieron a su partido, por lo que su camino será difícil.

En tanto en Tlalnepantla la contienda local estará muy interesante pues de nueva cuenta se enfrentarán en la boleta Raciél Pérez por MORENA y el ahora alcalde Tony Rodríguez, sólo que a diferencia de la elección anterior, quien está en el gobierno es este último, y en el proceso para la gubernatura tuvo muy buenos resultados, por lo que se ve muy difícil también para el exalcalde Pérez que pueda regresar, pero nada está escrito; Aunque a nivel estatal Rodríguez Hurtado es reconocido por su gran organización en temas electorales.

Otro municipio donde también se pondrá muy competida la elección es en Tecámac, pues sin Mariela Gutiérrez al frente y con la candidatura de Rosy Wonk, por MORENA, la oposición aprovechará para intentar recuperar y revivir los liderazgos del PRI y el PAN comandados por Aarón Urbina y Octavio Germán, respectivamente y aunque parecía imposible verlos trabajar juntos, ha trascendido que se están reuniendo y logrando acuerdos para dar una buena competencia en la elección y a pesar del buen posicionamiento que tiene MORENA en esta localidad, si se logra la coalición del PRI-PAN-PRD, podrían dar la sorpresa.

Región Zumpango

La prioridad es garantizar el agua a la metrópoli

Las zonas rurales han sido proveedoras de recursos naturales que desmesuradamente consumen las ciudades metropolitanas, garantizar las necesidades de la capital y sus alrededores ha llegado a un límite, porque ya no hay condiciones para recuperar los bienes naturales, ni reservas que garanticen la subsistencia, más en materia de agua.

Los municipios de Zumpango y Tequixquiac, más que negarse a compartir un bien nacional que nos debe beneficiar a todos, reclaman las medidas para preservar un recurso, ya al cuarto para las 12, cuando son años, mucho tiempo el que se necesita los acuíferos para recargar, y de esas medidas no se han visto preocupados los gobiernos, es decir, no hay políticas públicas ejecutadas que conduzcan a alimentar o aprovechar inteligentemente el agua del subsuelo.

Estos municipios proveen agua limpia y les ha llegado agua negra por muchas generaciones, la prueba fehaciente es el canal del desagüe, el emisor oriente, en estos municipios solo se observa el paso de las aguas negras y un vaso regulador ya colapsado.

Ese es el enojo de los habitantes, que afirman que también tienen problemas de abasto de agua, entonces por que dejar que sigan explotando el acuífero, que beneficiará a la CDMX, a la zona conurbada y a la nueva urbanización en masa que ha destinado el Gobierno Federal en la zona aledaña al AIFA; al parecer las industrias y las unidades habitacionales que ya ha anunciado desde la federación, "porque hay mucho terreno para construir", deben tener garantizado el líquido, lo que deja ver una mala planeación en este desarrollo urbano, porque hay que compartir el agua, pero para cuántos años, eso no lo especifica el plan.

Región Volcanes

Ediles de la Región Volcanes brillan, pero por su ausencia

A propósito de la veda electoral, autoridades municipales se ausentan de sus centros de trabajo en las presidencias y éstas, se ven casi vacías, ni en la conmemoración del 8 de marzo, fecha importante para recordar a las mujeres víctimas de violencia, como en Amecameca que es gobernado por una mujer, la presidenta Ivette Topete, no se presentó a las actividades desangeladas en la unidad deportiva donde unas cuantas mujeres pasadas las cuatro de la tarde llegaron solo para hacer presencia y retirarse del lugar, en otros municipios ni siquiera hubo mensaje por parte de las autoridades para comprometerse a trabajar por este sector ya que en las comunidades aún se rigen por usos y costumbres y las niñas y mujeres son vulneradas. Y solo acudieron al llamado de las autoridades de Protección Civil, cuando fueron convocados para revisar el estado de las rutas de evacuación del Volcán Popocatepetl que de manera permanente desde hace más de dos semanas, emite fumarolas de vapor de agua y ceniza y es que las malas condiciones de la carretera 115 México-Cuautla son evidentes al transitar por esta única carretera que comunica a municipios de la región Volcanes y que por la gran cantidad de hoyos se han suscitado accidentes de automovilistas al tratar de esquivarlos y en lugar de poner manos a la obra y reparar esta carretera se la pasan en reuniones en donde no llegan a nada y solo son protagonistas de la emergencia.

Zona Oriente

Seguridad escolar

En las últimas semanas se han presentado

distintos incidentes en escuelas del Estado de México. El primero, se registró en la Escuela Secundaria Gabriela Mistral, en el municipio de Ixtapaluca, donde el estudiante Víctor Leonardo sufrió una fuerte caída en la clase de deportes. Pasaron varias horas para que fuera trasladado a un hospital donde murió días después tras sufrir cuatro paros respiratorios.

En tanto, Itzel Leticia de 8 años de edad, estudiante de la primaria Ciencia, Patria, Trabajo y Libertad, en el municipio de Acolman, murió en el baño de la escuela tras sufrir una broncoaspiración.

En ambos casos, trascendió que los menores previamente pidieron permiso a los profesores en turno para ir al baño ya que sentían malestares, sin embargo, a Víctor Leonardo su maestra de Historia le negó el permiso, mientras que su maestro de Itzel la dejó ir hasta le tercera vez.

A pesar de que los directivos y docentes aseguraron que se cumplieron con los protocolos correspondientes en ambos casos, las familias de los estudiantes fallecidos acusaron negligencia por parte del personal educativo.

La muerte de ambos estudiantes, puso en evidencia la falta de adopción de medidas eficaces para evitar exponer a riesgos a las y los estudiantes, además de procedimientos de seguridad inadecuados y la falta de formación de los funcionarios escolares para atender la emergencia.

Se dice que la escuela debe ser el lugar más seguro para la infancia, después del hogar, de manera que las instituciones deben contar con estrategias que permitan actuar debidamente en caso de accidentes, según el Protocolo para la Atención de Incidentes Médicos en las Escuelas Públicas de Educación Básica del Estado de México.

Región Texcoco

Al salir una lista que tentativamente estaría designando a los posibles candidatos de Morena para presidentes municipales en las próximas elecciones del Estado de México en municipios como Tezoyuca, Papalotla, San Martín de las Pirámides y Tepetlaotoc causó molestia en aquellos que ya se sentían seguros de la candidatura.

Aunque la fecha máxima para definir a quienes encabezarán las elecciones en sus municipios es el 20 de marzo, los actores políticos han manifestado su descontento no solo en los comités locales si no han acordado que enviarán escritos de inconformidad a la dirigencia estatal.

Es de conocimiento público que habrá designaciones por medio de la decisión del grupo Texcoco, sin importar que los candidatos que sean elegidos puedan tener una oportunidad de ganar ante sus contrarios en las elecciones.

Un ejemplo de ellos, claramente es Tepetlaotoc lo cual ha solicitado que se revise la decisión de nombrar candidata a Diana Morales, ya que se cree puede perder fácilmente la elección al no contar con simpatizantes de Morena.

Otro caso es Tezoyuca, hasta hace unos días sonaban dos nombres de quienes podrían ser los candidatos, los cuales se pensaba podrían ser buenos competidores del actual alcalde que buscará la reelección.



En el Estado de México, la coordinación en materia de seguridad ahora parece ser la apuesta ya que están los alcaldes haciendo frente al problema por sí solos y cada quien como quiera o decida. En su mayoría, solo ignoran el problema.

La homologación de las acciones, las medidas, la regionalización de la estrategia y el involucramiento de la autoridad local, para bien y para mal, es necesaria.

El caso es que si bien hay detenciones, algunas de las cuales nos aseguran que son muy importantes, la violencia y la delincuencia no cede.

En los meses recientes hemos movido los reflectores y la pandemia ha perdido interés frente a la violencia en la escena pública, pero eso no ha solucionado ningún problema.

Así las cosas, muchos mexiquenses viven aún presos del miedo y victimizados por la delincuencia común y organizada.

Preparativos

Las estructuras se preparan, los nombres suben y bajan, los liderazgos hacen declaraciones pomposas y amenazantes, pero no hay nada claro aún en las listas. Es decir, el tiempo avanza y aún no hay candidatos.

En el Estado de México, luego de los resultados de la elección de gobernadora, todo está muy revuelto en la política.

Esta vez, nadie puede hacer una previsión electoral sin temor a equivocarse para todo el territorio mexiquense.

Lo cierto es que en cada localidad la cosa es distinta. Esta será una guerra de estructuras, para el caso de las locales, dedicada a ellas y en la que serán ellas las más involucradas.

Ahora sí cuenta más la conformación de las planillas y el trabajo de los alcaldes actuales, muchos de los cuales serán candidatos.

Sin embargo, para el grueso de los ciudadanos, los que no militan ni participan en la vida partidista, las elecciones están muy ausentes de la vida diaria.

Así las cosas, el avance de los partidos y su situación real depende del municipio en el que uno pregunte.

La realidad política de nuestro Estado está tan fragmentada y polarizada que todo puede pasar.

Así pues, lo único claro es que el abstencionismo puede ser el que decida, depende de los partidos y de sus candidatos que esta vez la gente se interese y participe.

Morena recién dio a conocer algunos nombres de sus candidaturas, pero faltan muchos por determinar, Toluca entre ellos, donde parece que tendremos una batalla campal y la sombra del ex alcalde aún pesa mucho.

Pero no es el único municipio, hay más de uno en el que la disputa por las candidaturas sigue y se prolongarán en ambos frentes hasta el inicio formal de las campañas.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ En el PRI tienen claro que Alfredo del Mazo y Eruviel Ávila son unos traidores.
- ♦ Ana Lilia Herrera sostiene que el líder nacional Alejandro Moreno se reunió con alcaldes con miras a la elección.
- ♦ Comentario del día: El alcalde de Ixtlahuaca se rodea de ex funcionarios inhabilitados.
- ♦ Sólo en época de campaña, Abuzeid Lozano entrega apoyos luego ya no conoce a nadie.
- ♦ El detalle del día: Extraño posicionamiento de bancada panista en contra de Pablo Peralta.
- ♦ Todo apunta a una venganza del líder del PAN en la Legislatura luego de que el ex funcionario decidiera contender a la alcaldía de Huixquilucan.

MUY POCAS VECES la dirigente del PRI en el Estado de México, Ana Lilia Herrera se presenta ante los medios de comunicación del Valle de Toluca para fijar una postura y mucho menos a responder preguntas; en esta ocasión se dio el tiempo y hasta se podría considerar que la paciencia de contestar.

DE inicio fijó la postura en torno a las elecciones federales que ya se desarrollan y las locales que por cierto todavía no tienen candidatos y están en un proceso para determinar quiénes serán los que habrán de representar al partido, ya sea en solitario o en coalición.

El delegado del CEN del PRI en el Edo-méx, Jorge Meade cuando preguntan postura del instituto político en torno a figuras que dejaron al partido para apoyar sobre todo a la candidata presidencial de Morena la respuesta fue tajante.

Y en específico se refirió a los exgobernadores Eruviel Ávila y al que recientemente dejó la gubernatura Alfredo del Mazo.

Destacó que uno lo hace de manera activa y otro de manera pasiva, pero los dos están apoyando a los partidos contra los que compete el PRI.

Dos personajes que tuvieron los cargos que han ocupado gracias a este partido.

El delegado fue claro: "Uno de manera activa y otro de manera pasiva (Eruviel Ávila y Alfredo del Mazo) están actuando contra el PRI, el partido que les dio todo lo que son y todo lo que tuvieron y hoy además trabajan contra el partido"

Pero no fue todo, porque además dijo que en el PRI nacional es un tema que están analizando, porque los priistas lo saben, pero también están claro que en el fondo lo que los mueve es la impunidad.

De igual forma trascendió que el pasado fin de semana, Alejandro Moreno, líder nacional del PRI se reunió con los alcaldes priistas del Estado de México con la finalidad de fijar postura en torno a las aspiraciones que tiene cada uno de ellos en la próxima contienda.

Y es que en otro momento, desde la misma dirigencia nacional se estableció que prácticamente en automático, los presidentes municipales tenían asegurada la reelección si así lo tenían contemplado.

Conforme ha pasado el tiempo, parece que en muchos territorios el desgaste que han sufrido los alcaldes ha sido mayúsculo o simplemente no reúnen las condiciones para asegurar un triunfo, por lo que ahora es necesario tomar en cuenta no sólo la opinión de los alcaldes, también se requiere ser competitivos.

Y algunos casos claros se presentan en el norte de la entidad.

COMENTARIO DEL DÍA: ABUZEID LOZANO, ALCALDE DE IXTLAHUACA Y SU RELACIÓN CERCANA CON EX FUNCIONARIOS INHABILITADOS.

Precisamente uno de los alcaldes priistas que tiene pocas posibilidades de ser un candidato ganador en las próximas elecciones es el de Ixtlahuaca, Abuzeid Lozano que sólo se acuerda de la población cuando están cerca las contiendas electorales.

Con problemas graves de percepción, el alcalde hace de todo y se reúne con diferentes grupos y estructuras con la finalidad de prepararse con miras a la reelección.

Con la supuesta confianza que tiene porque el líder nacional ya les dijo a los ediles que están considerados para repetir, ha dejado de lado a todas las expresiones dentro de su partido.

Con la arrogancia que lo caracteriza durante lo que va de su administración, hace creer que puede ganar la elección sin apoyo alguno, pero en cambio se rodea de ex funcionarios municipales que incluso están inhabilitados y hasta tiene parte de su equipo en el Ayuntamiento.

Uno de los peores alcaldes que ha tenido Ixtlahuaca, sin duda es Juan Carlos Bautista que llegó al cargo gracias a la cercanía que tenía con el entonces hombre fuerte de Enrique Peña, Luis Videgaray.

Ahora que está inhabilitado regresó al PRI de Ana Lilia Herrera y desde esa posición hace equipo con Abuzeid Lozano.

Sólo tenemos que recordar que el actual alcalde, en la pasada contienda ganó por escasos dos mil votos. Sin duda es un municipio que está en riesgo.

EL DETALLE DEL DÍA: EXTRAÑO POSICIONAMIENTO DE LA FRACCIÓN DEL PAN EN TORNO A PABLO PERALTA.

La semana pasada la fracción del PAN en el Congreso local anunció que presentará un punto de acuerdo para que se investigue la gestión de Pablo Peralta como titular de la Secretaría de Desarrollo Económico en la pasada administración estatal.

Sólo porque dijo que tenía dinero de sobra para sus próximas cuatro generaciones.

No cabe duda que todo apunta a que es el uso de la fracción para hacer un posicionamiento con tintes políticos. Parece que a Enrique Vargas, líder de la fracción no le gusto que el ex funcionario quiera competir por la alcaldía de Huixquilucan por Morena.

Para empezar, lo único que le podrían encontrar a Pablo Peralta es su falta de capacidad para manejar la dependencia y por supuesto el maltrato que tuvo con muchos trabajadores, llegando incluso a despedir a uno de ellos cuando estaba por entrar a una delicada operación.

Pero que se haya aprovechado de las finanzas de una de las secretarías con menos presupuesto de todo el gobierno estatal no es creíble y menos para mantener cuatro generaciones. Mucho menos cuando pertenece a una familia de empresarios acaudalados.

La pregunta es necesaria: ¿Por qué Enrique Vargas no pide esa misma investigación con otros funcionarios, el secretario de Finanzas, todos los delegados administrativos que obedecían a una sola persona, a Eric Sevilla, a "Lalo" Flores? La respuesta parece lógica, ellos probablemente son intocables y no buscan ser candidatos a la alcaldía de Huixquilucan.

+ El inexplicable desistimiento de la ex esposa del ex alcalde de Toluca Raymundo "N", dan pie a un presunto ofrecimiento de 200 millones de pesos a cambio de su silencio.
+ La clase política de Toluca vive un martes de procesos penales de altos vuelos; en el penal del Altiplano y en el de Almoloya de Juárez por el escándalo OHL-Aleática.



EL INEXPLICABLE DESISTIMIENTO de la ex esposa del ex alcalde de Toluca Raymundo "N", dan pie a un presunto ofrecimiento de 200 millones de pesos a cambio de su silencio. Al parecer ese es el precio como moneda de cambio que le ofrecieron a la señora Dulce Viridiana para frenar la acción de la justicia en el Estado de México donde los delitos de "violencia familiar" "allanamiento" "secuestro" "despojo" "abuso de poder" "abuso de autoridad" "abuso sexual", "uso excesivo de la fuerza pública", "violencia psicológica" entre otros, tienen precio y si es cierto lo que se dice, se comenta y se rumora, 200 millones de pesos, pueden comprar el silencio y la impunidad de Raymundo "N", preso en una celda tipo "VIP" en el penal de Almoloya de Juárez, en espera de obtener su sentencia el próximo 18 de marzo de este año. Si la señora Viridiana, no acude para ratificar lo dicho en la carpeta de investigación, Raymundo saldrá victorioso y seguramente muy pronto dejará la prisión, con la "ayuda" o colaboración de su ex esposa quien abonará ahora para su absolución legal. Lamentablemente, así son las Leyes en el Estado de México, con dinero baila el perro, con un cañonazo de 200 millones de pesos; hace circo, maroma y teatro.

LA CLASE POLÍTICA DE TOLUCA vivió un martes de procesos penales de altos vuelos; en el penal del Altiplano y en el de Almoloya de Juárez por el escándalo de la constructora española OHL hoy Aleática. Este martes, los ex secretarios, Ernesto Nemer Álvarez, Luis Gilberto Limón Chávez, el

primero secretario de Desarrollo Social y General de Gobierno y el segundo de Comunicaciones (hoy Movilidad), en los sexenios de gobierno de Enrique Peña Nieto y Eruviel Ávila Villegas, el primero exiliado en España el segundo en el partido Verde Ecologista de México. El martes, acudieron a la audiencia en el penal de El Altiplano, debido a una gran estafa encontrada en las obras del "Viaducto Bicentenario", donde se les acusa de cometer daños a las vías de comunicación, por las denuncias sobre la explotación ilegal del Viaducto Bicentenario. Los ex funcionarios en el gobierno de Enrique Peña Nieto y Eruviel Ávila Villegas, acudieron al Centro de Justicia Penal Federal de Almoloya de Juárez, igual que representantes de la empresa Aleática, antes Constructora OHL, empresa que habría obtenido de manera ilícita recursos desde el año 2009, por casi \$ mil millones de pesos por año, Gracias a una concesión otorgada por el gobierno del Estado de México en el año 2008, justamente a medio sexenio gubernamental del mexiquense Enrique Peña Nieto (2005-2011), quien tiempo después, comenzó su carrera rumbo a Los Pinos, dejando al frente del Edomex, a Eruviel Ávila Villegas (2011-2017) y después arribó al poder Alfredo Del Mazo Maza (2017-2023). Sin embargo,

en el año, 2022, el Congreso local del Estado de México, presentó un punto de acuerdo para que el Congreso estatal solicite a Jorge Nuño, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, que se recupere el Viaducto Elevado Bicentenario, pues se demostró legalmente que es un bien nacional de uso común, de dominio y jurisdicción federal, por ser parte de la carretera México-Querétaro, para impedir que Aleática (OHL), siga obteniendo un beneficio económico (casi mil millones de pesos al año, desde el 2009 y hasta la fecha) a partir de la comisión de un delito que genera un daño a la ciudadanía. El 22 de octubre del 2022, el Cuarto Tribunal Colegiado del Segundo Circuito resolvió un amparo que promovió el abogado Paulo Jenaro Diez Gargari. Pese a la defensa del magistrado mexiquense Alejandro Martínez Vitela, sí, el mismo que absolvió hace unas semanas al presunto violador de una niña de 4 años de edad. La empresa llamada Aleática (antes OHL), opera y obtiene recursos millonarios del Viaducto Bicentenario sin contar con una concesión federal, requisito indispensable para este tipo de vías, como resultado, esos fondos no contribuyen al beneficio de la propia vía ni de la Nación, sino que terminan en algunos bolsillos de prominentes empresarios mexiquenses. De acuerdo al juicio de amparo federal, se espera que el magistrado Alejandro Martínez Vitela, dicte una cuarta vinculación a proceso, a pesar de que jueces federales han anulado las tres vinculaciones anteriores, lo que resulta incomprensible. Este martes 12 de marzo, se llevó a cabo una audiencia relacionada con la judicialización de una investigación derivada de su denuncia sobre la explotación ilegal del Viaducto

Bicentenario. Esos son realmente los intereses que encabeza el titular del Poder Judicial del Estado de México y del Consejo de la Judicatura, Ricardo Sodi Cuéllar y que jueces de consigna como Alejandro Martínez Vitela, está protegiendo a ex funcionarios corruptos de la administración de Enrique Peña Nieto, quien fue alumno en sus años de universitario de Ricardo Sodi Cuéllar. El Viaducto Bicentenario o Viaducto Elevado Bicentenario es una estructura vial que une varios municipios de la zona conurbada del estado de México con la Ciudad de México. Tiene una longitud de 32 km, que va desde el Tero de Cuatro Caminos hasta Tepotzotlán. Tiene distribuidores viales en Cuatro Caminos, Río San Joaquín, Gustavo Baz, Lomas Verdes y Circuito Ingenieros. Los automovilistas pueden incorporarse en Santa Mónica, Valle Dorado, en la calzada Vallejo, Lago de Guadalupe, Perinorte, Autopista Chamapa-Lechería, en la avenida José López Portillo y en Tepalcapa. El concurso de licitación y la concesión fueron obtenidos por la constructora española OHL, hoy Aleática. La primera etapa del Viaducto Bicentenario, contó con una inversión de \$3,923 millones de pesos. El Viaducto Bicentenario, 2 se desarrolló en tres etapas: Etapa I- Construcción del tramo de sur a norte (22 km de longitud) con inicio en el Tero de Cuatro Caminos y terminación en Tepalcapa. Etapa II - Construcción del tramo de norte a sur (22 km de longitud) de Tepalcapa al Tero de Cuatro Caminos. Etapa III - Tramos de 10 km de longitud de Tepalcapa a Tepotzotlán en ambos sentidos. Hasta el 5 de julio de 2017, se encontraban realizadas la Etapa I y parte de la Etapa II, sin que se mostraba actividad en las partes inconclusas de la obra ni se hayan anunciado fechas para la terminación de la Etapa II y la Etapa III. La empresa Aleática se comprometió a construir dos estructuras sobre el Periférico Norte, pero únicamente construyó una y, a pesar del incumplimiento, el gobierno del Estado de México no le retiró la concesión. Para poder circular por esta vialidad se adquiere un dispositivo electrónico llamado TAG-VR especial y este mismo tiene un costo por activación, en donde se almacenan los datos del vehículo, además de las recargas para comprar tiempo de tránsito o tiempo de recorrido, según las circunstancias.

